



LA TIERRA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Huesca, mes	2 pesetas
Fuera	{ Trimestre 6 » Semestre 12 »
EXTRANJERO, AÑO	42 »
NUMERO SUELTO DIEZ CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES	

Año XIV

Número 4.882

HUESCA, Sábado, 27 Enero de 1934

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prel.

Teléfono número 75

En defensa de los intereses generales de la provincia

Riegos del Alto Aragón Acueducto de Tardienta

¿Qué pasa con la obra de Tardienta?

Desde el año 1926 se está hablando sin cesar de la obra que aprovechando el collado de Tardienta, ha de llevar las aguas de la vertiente o cuenca del Gállego a la dominada naturalmente por el Cinca. Un acierto indiscutible de la técnica es el aprovechar este ya famoso «collado» para el mejor y más económico aprovechamiento de las aguas del Gállego y sus afluentes en el riego de la zona monegrina.

Los técnicos han hecho un proyecto, ya entregado—si la memoria no me falla—en el año 1926; pero estamos ya en 1934 y aun no hay un proyecto definitivo para la ejecución de tan importante obra, y, lo que es más grave, la tal obra está subastada y adjudicada...

Ante esta anomalía, yo pregunto a quien pueda informarme: ¿Puede saberse públicamente qué es lo que se subastó?...

Se están terminando las banquetas o terraplenes que han de servir de asiento a la obra. Estos trabajos, desde su iniciación, no se han paralizado. Por eso me extraña leer u oír hablar de «reanudación» de obras en el Acueducto.

Hace tres o cuatro días circula el siguiente rumor:

«Que se ha acordado hacer una prueba de setenta y cinco metros de Acueducto de Tardienta, para ver si conviene o no el segundo proyecto o el primero.»

He de hacer constar que el citado Acueducto tiene una longitud aproximada de MIL metros.

Caso de que fuera cierta esa PRUEBA de setenta y cinco metros, yo me pregunto: ¿A QUE ALTURA QUEDARIAN EL CUERPO DE INGENIEROS Y CAMINOS, CANALES Y PUERTOS Y LOS ALTOS CENTROS TECNICOS INFORMATIVOS?

No es posible que se pretenda hacer una PRUEBA de setenta y cinco metros de Acueducto, por que ello implicaría:

Primero: El retraso de la construcción de la obra en más de un año. Segundo: Que el Cuerpo de Ingenieros quedaría a una altura no mayor de un milímetro sobre el suelo.

Además, quedarían menospreciados los valores técnicos en forma de informes emitidos por altos centros oficiales consultivos, integrados por ilustres ingenieros que han demostrado su gran valía con obras ejecutadas, y no en teoría, como alguno que prácticamente ha fracasado en todo.

Es necesario que por quien tenga obligación de saberlo se entere a la zona de «Riegos del Alto Aragón» de lo que se pretende hacer.

Todo menos estar de brazos cruzados esperando a que nos llegue el maná de manos de nuestro peor enemigo, pues así nos moriríamos de hambre.

Pronto dicen que habrá una Asamblea y a ella debe llevarse completamente aclarado este asunto, de vida o muerte para la zona sedienta de Monegros.

JORGE CAJAL.

Huesca, 26 de Enero 1934.

Acción Agraria Altoaragonesa

gestiona la inclusión en el Censo Electoral de todos aquellos simpatizantes cuya omisión haya sido comprobada en las elecciones pasadas.

Para ello dirigirse a las Oficinas de esta entidad, Duquesa de Villahermosa, 12. 1.º, izquierda.

El Consejo de ministros fué económico y administrativo, sin hablarse de política

Comenzó la discusión del dictamen de la Comisión de Trabajo para derogar la Ley de Términos municipales

EL "FANTASTICO" PROYECTO DEL DIPUTADO COMUNISTA BOLIVAR

Madrid, 26 (11'30)

El Consejo de ministros de ayer

Según dijo el señor Lerroux, la reunión fué económica y administrativa

Esta mañana los ministros se reunieron en la Presidencia para celebrar Consejo ordinario.

Cuando salió el señor Lerroux, le preguntaron los periodistas si en el Consejo se había tratado de política. Contestó el presidente que la reunión había sido económica y administrativa. Se ha designado al ingeniero don Enrique Conde, para el cargo de presidente del Consejo de Administración de las minas de Almadén.

El ministro de Instrucción Pública dijo a los informadores que no tenía ninguna noticia oficial sobre la dimisión del rector de la Universidad de Zaragoza, y que se tomarían medidas para evitar los conflictos que con frecuencia plantean los estudiantes.

La referencia oficiosa

De lo tratado en la reunión de hoy se facilitó la siguiente referencia:

El ministro de Instrucción Pública informó al Consejo de los conflictos escolares. Se acordó, sin perjuicio de que en cada caso particular se adopten aquellas medidas pertinentes, abrir una información por la que se determinen las causas de ese morbolesmo escolar, ya con carácter de cronicidad y poner en práctica aquellas medidas que lo igualen.

El ministro de la Gobernación informó a sus compañeros de Gabinete del estado del orden público en España. Acordóse que intervenga el ministro de Trabajo para evitar, si es posible, la huelga anunciada por el gremio de camareros en Madrid.

Hacienda: Nombrando al inge-

nero don Enrique Conde presidente del Consejo de Administración de las minas de Almadén.

Autorizando la convocatoria de oposiciones para ingreso en el Cuerpo de Profesores Mercantiles de Hacienda.

Aprobando un proyecto de ley para la tributación por Timbre de las Cédulas del Banco Hipotecario Argentino.

La reunión de los diputados agrarios

Los diputados que constituyen la minoría agraria se reunieron hoy bajo la presidencia del señor Martínez de Velasco. Al salir, éste rectificó las noticias dadas por algunos diarios sobre bajas en la minoría. Dijo que pertenecían a la misma los señores Cid y Royo Villanova.

Anunció que pasado mañana se dará a conocer el programa a desarrollar por el partido.

Refiriéndose a las dos proposiciones de ley leídas ayer sobre la Reforma Agraria, aseguró que habían sido de la exclusiva iniciativa de la minoría agraria.

Anunció que sus compañeros de minoría van a ofrecerle un proyecto de una conferencia en el teatro Victoria, que seguramente habrá de celebrarse el día 4 de Febrero próximo. En dicha conferencia expondrá la posición del partido agrario.

Para la reforma del Reglamento de la Cámara

Esta mañana, en uno de los departamentos del Congreso, se reunieron los diputados que integran la Comisión encargada de la reforma del Reglamento por el que se rige la Cámara.

Sostuvieron un cambio de impresiones y se trató en la reunión de modificaciones con carácter general y de orientación sin que se entrase en la discusión del articulado a modificar.

Una nota sobre ciertas palabras que se atribuyen al ex Alto Comisario Moles

En la Dirección general de Marruecos, ha sido facilitada a los informadores una nota en la que se expresa la duda sobre la veracidad de algunas palabras que por diversos diarios son atribuidas al ex Alto Comisario en Marruecos señor Moles. Se estima en dicha nota que por la naturaleza tan delicada del asunto a que se refieren, no es posible que Moles las haya pronunciado.

La causa por los sucesos de Agosto en Sevilla

Esta mañana continuó la prueba testifical en la vista de la causa instruida por los sucesos registrados en el mes de Agosto en Sevilla.

Declaró en primer lugar el comandante Manso, quien manifestó que el general González le ordenó saliese con fuerzas al Gobierno civil. Por la tarde—dice el testigo—el general Sanjurjo me comunicó que se había provocado un movimiento republicano

de protesta contra el Gobierno y que él iba a encauzarlo.

Refiere que Sanjurjo llegó al despacho del general González y aunque éste le impedía la entrada, Sanjurjo entró y sostuvieron una entrevista, a puerta cerrada, bastante extensa.

Declaró a continuación el comandante de Estado Mayor López Morillán.

Luego lo hacen varios testigos más, que no aportan ningún dato de interés, y se levantó la sesión para continuarla por la tarde.

Sobre el momento de nuestro Protectorado de Marruecos

El general Goded, hablando sobre el momento actual en Marruecos, ha manifestado que justicia, autoridad y energía, es lo mejor para estos momentos. Dice que lo peligroso en el Protectorado es la política extremista, que se va infiltrando entre los moros por varios elementos.

Por su parte el general Franco ha manifestado sobre este particular que la situación actual en Marruecos es delicada. Cree que es necesario hacer política

Gil Robles visitó ayer al señor Lerroux

Lo que el jefe de la minoría agraria pidió al presidente del Gobierno

El señor Gil Robles, acompañado de varios diputados de su minoría, estuvo visitando al jefe del Gobierno, señor Lerroux.

Sobre la entrevista celebrada dijo el primero que le pidieron al presidente del Consejo ponga término a la anarquía reinante en algunas provincias españolas. Le indicaron que estudie preferentemente el problema de paro obrero y que se destituyan a las autoridades que alientan a las alteraciones del orden y se proceda a la clausura de aquellos centros donde se alberguen focos de rebeldía.

El señor Lerroux ofreció ocuparse de estas cosas a sus visitantes.

Lo que ha dicho don Abilio Calderón

¿Ingresará en la minoría popular agraria?

Hablando con los periodistas el diputado don Abilio Calderón, les dijo que dentro de la semana próxima piensa marchar a Palencia para exponer su actitud en los momentos actuales después de la decisión de la minoría agraria. Yo—dijo—acataré cuanto los que me dieron el puesto con sus votos deseen.

En cuanto al grupo parlamentario en que piensa ingresar, nada dijo; pero a juzgar por algunas cosas que a los periodistas no pasaron desapercibidas, es posible que la minoría de sus preferencias sea la que acaudilla Gil Robles.

Sobre los haberes del Clero

La Comisión de Justicia ha informado sobre el proyecto de haberes al Clero. Se conceden los dos tercios de sueldo al Clero en situación legal el mismo día de ser aprobada la Constitución española.

El acuerdo se adoptó por diez votos contra cinco en contra de los

LA TIERRA

Se vende en MADRID en el kiosco de «El Liberal», Puerta del Sol, y de las Calzadas, calle de Alcalá

ECOS DEL MAGISTERIO

UNA PREGUNTA A QUIEN CORRESPONDA

En el mes de Junio último, dieron por terminadas las pruebas que para pasar al primer escalafón realizamos los maestros nacionales del segundo en esta provincia.

Haciendo la salvedad de que los respectivos Tribunales actuaron con la máxima celeridad por lo que se les tributó merecido aplauso, pues puede asegurarse que nuestra provincia fué una de las primeras en terminar el expediente, ahora resulta, que hace días que la «Gaceta» va publicando las listas de aprobados en provincias que terminaron mucho después que la de Huesca.

¿Podría decirnos alguien de buen corazón, dónde y cómo sufrió atasco el expediente de la provincia de Huesca?

UN MAESTRO NACIONAL.



PRIMER ANIVERSARIO por el alma de

Doña Manuela Belenguer

VIUDA DE LARDIES

Don Nicanor Arnau Torres

Que fallecieron en la noche del 28 al 29 de Enero de 1933

Después de haber recibido los Santos Sacramentos

D. E. P.

Todas las misas que se celebren mañana, 28, en la capilla de los Padres Salesianos; en la iglesia de las Capuchinas las misas y cultos del día; todas las que se celebren el día 29, lunes, en la iglesia de la Compañía y en el Hospital; de ocho y media a diez, en la Capilla del Santo Cristo de los Milagros (Catedral), y las de ocho a diez en el Oratorio y altar de la Virgen del Carmen, en la iglesia parroquial de San Lorenzo, serán aplicadas por el eterno descanso de sus almas.

La familia agradecerá la asistencia y oraciones.

HUESCA, 27 ENERO 1934.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.



PRIMER ANIVERSARIO POR EL ALMA DE LA SEÑORITA

Dionisia Oliván Rafael

Que falleció en Huesca el día 29 de Enero de 1933

D. E. P.

La misa de ocho en Santa Rosa el día 28; las de ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez en la Basílica de San Lorenzo, y la de diez en la iglesia parroquial de Anglés (Huesca), el día 29; las de ocho y media y nueve en la capilla del Santo Cristo de los Milagros (Catedral) el día 30, serán aplicadas en sufragio de su alma.

La familia, al recordar a sus amigos y relacionados la irreparable pérdida que llora, les ruega una oración por su alma y la asistencia a alguno de los actos religiosos indicados, por cuyos favores queda á eternamente agradecida.

Huesca, 27 Enero 1934.

La sesión parlamentaria de ayer

Ha comenzado a discutirse el dictamen de la Comisión de Trabajo para la derogación de la ley de Términos municipales

A las cuatro y diez minutos, abrió esta tarde la sesión parlamentaria don Santiago Alba.

Después de aprobada el acta de la reunión de ayer, el diputado Alzún recuerda la proposición que tiene presentada sobre renovación de las Comisiones Gestoras de las Diputaciones provinciales.

El presidente de la Cámara estima que el plazo habrá de ampliarse para dar tiempo a que el ministro de la Gobernación que acaba de tomar posesión pueda enterarse de este asunto.

Alzún insiste en que el plazo lo más tarde debe terminar el martes próximo.

Maura (Honorio), presenta una proposición sobre la jubilación forzosa de funcionarios del ministerio de Estado.

El presidente dice que resolverá.

Se aprueba definitivamente el proyecto para la reparación del crucero «Méndez Núñez».

Seguidamente queda aprobado el primer artículo sobre Obligaciones del Tesoro.

Casanueva presenta un artículo adicional en el sentido de que se antorice al ministro para retirar las Obligaciones. A instancia del propio ministro se retira la proposición.

Sobre los conflictos escolares

El ministro de Instrucción Pública se refiere a los recientes sucesos registrados en las Universidades españolas. Dice que el punto de comienzo está en el atentado ocurrido en Zaragoza y del que fué víctima un estudiante.

El Consejo Universitario—dice el ministro—decidió suspender la representación escolar. Reconoce el buen deseo de esas autoridades académicas, pero no puede compartirlo, ni aprobar su decisión.

El Gobierno encierra un gran problema en un asunto y violento; otro sobre el régimen de las Asociaciones.

En el primer punto del problema tropezamos con el fuero universitario, que no es ley, sino costumbre. Luego la división pasional entre los españoles no debe repercutir en la masa universitaria.

Piden la palabra los diputados señores Primo de Rivera y González López.

El presidente de la Cámara: No ha lugar. El martes se dedicará tiempo a esta cuestión.

El señor Primo de Rivera dice que ofrece al ministro de Instrucción los datos que precisa para esa información que se ha de abrir.

Para la derogación de la ley de Términos municipales

Se da lectura al dictamen emitido por la Comisión de Trabajo en el proyecto para la derogación de la ley de Términos municipales.

Gracia, socialista, pide se desestime el dictamen.

Martín Artajo, asegura que la ley de Términos municipales es solamente una conveniencia para los socialistas y sus organizaciones.

Madariaga asegura que esa ley se dió con carácter provisional y que es arma política para los so-

cialistas. El mismo Largo Caballero, en cierta ocasión, hubo de reconocer que antes los atropellados eran los pobres y ahora son los patronos.

Gracia vuelve a intervenir para defender la actuación de Largo Caballero.

Interrumpe Pérez Madrigal, y Gracia le dice:

Cállese su señoría, porque habló en plan comunista en Cáceres.

Madariaga: Yo trabajo diariamente y no todos vosotros podréis decir lo mismo.

Se pone a votación la propuesta de ser desestimado el dictamen formulado por el socialista Gracia y queda rechazada por 160 votos contra 50.

Martínez Gil consume un turno contra la totalidad. Es interrumpido frecuentemente por varios diputados populares agrarios y especialmente por Hueso.

Ataca Martínez Gil al ministro de Trabajo, de quien dice que no es posible llegar a las actividades que exige la reorganización de la Sanidad y el ministerio de Trabajo.

El ministro de Trabajo diferencia con algunos de sus correligionarios que podían llegar a infinitud de cargos.

Palanca, de la minoría popular agraria, denuncia algunos hechos de atropellos cometidos por los socialistas en la provincia de Badajoz.

Un diputado socialista le llama ma ¡ladrón!

El escándalo que este insulto provoca es grande. Se obliga al diputado socialista que la profirió a que retire la ofensa. Así lo hace.

A las nueve menos cuarto se levantó la sesión.

Las fantasías del diputado comunista Bolívar

lencia y Seguridad, y armar a los obreros y a los campesinos

El diputado comunista, doctor Bolívar, ha redactado un proyecto de ley sobre seguro contra el paro obrero.

En dicho proyecto hay una serie de fantasías incongruentes y se propone que el seguro comience a regir desde los catorce años de edad del obrero.

La suma que sería preciso reunir para estas necesidades del paro obrero, podrían distraerse de las consignaciones presupuestarias para Guerra, Marina, Acción de Marruecos, Vigilancia y Seguridad.

Dice el doctor que las fuerzas de Vigilancia y Seguridad habría que disolverlas, y, por el contrario, armar a los campesinos y a los obreros.

Se vende un carro, en muy buen estado, y en buenas condiciones.

Para informes, dirigirse al Comedor Popular Oscense, Calle de San Lorenzo, número 4.

Se vende novillo recién nacido de pura raza holandesa, garantizado, propio para semental. Rezon, pequeña granja de Piedrafitá, paseo Lucas Mallada (Huesca).

Perritos lobos

Se venden. Razón en esta Administración.

Después de los incidentes entre escolares

Los estudiantes zaragozanos quieren abolir los privilegios de la F. U. E.

ZARAGOZA.—Hoy se adoptaron grandes precauciones en los Centros docentes. No se han celebrado las clases.

Unos cuatrocientos alumnos se han dirigido al decano de Medicina para pedir presente la dimisión.

El subsecretario de Instrucción ha dirigido un telegrama dando instrucciones y órdenes a las autoridades académicas.

Los estudiantes manifiestan que piensan continuar en esta actitud hasta que sean abolidos los privilegios en favor de la F. U. E.

Se asalta el local de la F. U. E.

MURCIA.—Esta mañana, un grupo de estudiantes que no se hallan asociados en la F. U. E., asaltó los locales que ocupaban ésta, destruyendo mobiliario, documentación, etc.

Después de registrado este incidente, las clases se continúan, y durante el resto de la mañana hubo completo orden.

ANIVERSARIOS

En una misma fecha y casi a idéntica hora, ocurrió hace un año el fallecimiento de dos personas, muy allegadas a nuestra amistad, que produjo entre los oscenses unánime y profunda pena.

La coincidencia de suyo muy lamentable, ofrecía la doble circunstancia de tratarse de familia merecedora de prestigios reconocidos.

La muy respetable y distinguida señora doña Manuela Belenquer Barrio, investida de las más ejemplares virtudes, consagradas a la práctica del bien, se granjeó el incondicional afecto de cuantos se honraron con su amistad.

El digno funcionario de esta Delegación de Hacienda, quien por su trato caballeroso y francamente simpático hubo de ser objeto de las más sinceras simpatías. En fecha tan triste y después de rendir a la memoria de los finados una oración por el eterno descanso de sus almas, reiteramos el pésame a todos los suyos.

Hará un año mañana falleció, víctima de cruel enfermedad, después de recibir los Santos Sacramentos la bella señorita oscense Dionisia Oliván Rafael.

A sus gracias y encantos naturales unió siempre la malograda Dionisia Oliván Rafael la extraordinaria simpatía basada en sus edificantes virtudes que le hicieron aparecer con la reputación más limpia y atrayente.

Al reiterar a todos los suyos el testimonio de nuestro dolor elevamos una plegaria por el eterno descanso de su alma.

Una señal de alarma

es ver a un hijo triste, pálido y sin ganas de comer. El peligro que le acecha es la palidez, la anemia y el raquitismo. Para cerrar la entrada en el organismo a esas temibles enfermedades, la Academia de Medicina tiene aprobado, por su indudable eficacia, el potente generador de fuerzas Jorabe de



HIPOFOSFITOS SALUD

Estimula el apetito, aumenta la vitalidad y favorece el crecimiento. La transformación se opera en pocas semanas y es un reconstituyente que puede emplearse en todas las épocas del año. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD. El más eficaz contra el estreñimiento y la bilis. Pídale en farmacias.

ZAPATERIA

Los mejores calzados, más bonitos y más económicos

COMPLETA VARIEDAD EN TODA CLASE DE CALZADOS

Todo con arreglo a las últimas variaciones de la moda

CASA FRANCO

San Lorenzo, 10 - 12 - 14

La sesión municipal de ayer

Una reunión breve destinada exclusivamente al despacho de asuntos de puro trámite

APOSTILLAS A LA SESION MUNICIPAL

Las sesiones municipales cuando discurren por un terreno estrecho en el que únicamente se ventilan asuntos de trámite, resultan pesadas. Necesita el juego de la vida municipal un poco de estimulante metido en esos diálogos rápidos, a veces demasiado tirantes, que los ediles de uno y otro sector mantienen siempre obrando bajo el fervor de su deseo de acertar por los intereses de la ciudad.

Pero la sesión de ayer ha sido monótona, cargada de prosa administrativa en la cuadrícula menuda de unos informes corrientes sobre asuntos que no encierran importancia por la resolución que sobre ellos ha de recaer.

Algún bostezo en el público escaso que ocupa los bancos forrados de tela roja, ya descolorida a fuerza de años y más años de prestar servicio.

Pero queremos recoger, porque eso sí que lo merece, un aspecto de la sesión. Se refiere a la facultad concedida por la Corporación a su presidente para que determine la pertinencia y el momento oportuno de celebrar la Fiesta del Arbol. Estimamos que ha de organizarse dicha fiesta porque cumple una finalidad que no hace falta destacar. La Fiesta del Arbol debe intensificarse cuanto más mejor. Porque aparte de su obra de repoblación modesta es elemento educativo al niño que, le enseña a respetar y amar al árbol mirándolo como algo merecedor del cuidado y no como elemento sobre el que desatar desahogos que aun van produciéndose más de lo que debían producirse.

Esperamos que el alcalde, usando de esa facultad que le concediera el Ayuntamiento, busque el momento oportuno y la Fiesta del Arbol se celebre este año en Huesca con el mayor esplendor posible.

Ayer tarde, celebró sesión el Ayuntamiento, presidiendo el señor Sender, y con asistencia de los ediles señores Coll, Asún, Arenas, Lacasa, Bonet, Baratech y Francoy.

Se da lectura a un escrito que firma Silvestre Pisa Gracia solicitando ser nombrado para el cargo de aprendiz de matarife. Queda pendiente de resolución.

Hay otra instancia del funcionario don Gregorio Estropá, solicitando licencia por motivos de salud. Así se acuerda.

Informes de los Comisiones municipales

Se da lectura al emitido sobre

Los Dependientes de Comercio preparan grandes fiestas

Hace días ya que los simpáticos dependientes de comercio andan metidos en la organización de las grandes fiestas que van a celebrar para Carnaval en la sala del Teatro Principal. Y en su empeño de que la organización del año actual supere a lo mucho conseguido en años anteriores, no escatiman trabajo ni medios para conseguirlo.

Dos formidables orquestinas, la «The Melody Jazz» y «Los Pirrus Band» con su gran repertorio de modernos baillables van a amenizar las fiestas carnavales.

Los servicios de ambigü, disfraces y confetti están a cargo de Jacinto Casanova. Este, gran organizador y sabiendo siempre hacer estas cosas con todo detalle, ha hecho una instalación acabada, esforzándose en perfeccionar los servicios para ofrecerlos al público que acuda al Teatro Principal. Jacinto Casanova nos asegura que no ha de cejar en su empeño de presentar algo modelo de organización y capaz de dejar satisfechos a todos. Así lo creemos.

La fachada del Teatro Principal va a ser iluminada con arte y prodigalidad. De este trabajo artístico se ha encargado el conocido artista Antonio Godé, quien prepara una cosa bonita y de gusto, como suya. También para techumbre del escenario, los artistas Constantino Lavía y Jesús Bueno, han hecho una cosa muy bonita y original.

Habrá un baile de disfraces infantiles y otro para mayores, con concurso. Es decir, que los dependientes de Comercio, acreditando una vez más que saben hacer las cosas como nadie, quieren en este año hacer algo que se recuerde como acabado en la organización y ofrezca horas de animación y alegría al público que asista a esas fiestas en preparación ya casi ultimada.

propiedad de los señores de Cardenera cedidos a vía pública, encontrando conforme la valoración hecha por los técnicos.

Son leídos los antecedentes sobre «Fiesta del Arbol» y se acuerda facultar a la presidencia para que determine el momento oportuno para su celebración.

Se aprueban, para su pago, varias facturas y cuentas informados por la Comisión de Hacienda.

Igualmente son aprobadas las cuentas rendidas por la Depositaria municipal correspondientes al tercer trimestre del año 1933.

A las seis y media se levantó la

Extranjero

Catástrofe marítima en el Yung Su.—175 personas ahogadas

SHANGHAI.—Se ha tenido noticia de que un vapor que iba ocupado por numerosas personas, que efectuaban un viaje de recreo, ha naufragado y se ha incendiado en el río Yung Su.

Hasta ahora se sabe que han perecido 175 personas.

Los supervivientes que fueron recogidos por un vapor chino que los ha trasladado a Shanghai, manifiestan que el vapor y una barcaza que remolcaba, iban cargadas de algodón y sebo.

Añaden que las llamas se propagaron con gran rapidez y que la inmensa mayoría de los pasajeros y tripulantes se arrojaron al agua, donde perecieron poco después.

Los supervivientes, que ascienden a 34, se refugiaron en el puente superior del barco, en donde fueron recogidos poco después por la tripulación del vapor chino que los ha trasladado a este puerto.

Deportes

La situación del Huesca

En la Junta general celebrada el pasado lunes, los asistentes a la misma encomendaron la labor de reorganizar el fútbol local al gran aficionado Mariano Trallero.

Ya ha dado comienzo a sus trabajos y los primeros pasos llevados a efecto en la vecina ciudad han sido para, sobre el terreno, saber la situación del Huesca, que no puede ser más deplorable, dado de baja en la Federación y del campeonato «amateur», pero como todo tiene arreglo y Trallero, dentro del órgano federativo «pesa» tanto o más que Muniesa, será lo más probable que de formar equipo se juegue el torneo «amateur» y se vaya a la competición provincial.

Con objeto de organizar el cuadro de jugadores, se hace un llamamiento a todos cuantos sepan o quieran jugar al fútbol para por todos los medios, conseguir reunir los elementos necesarios para que el deporte balompédico resurja con los bríos de antaño.

En la mañana del próximo domingo, a las diez y media, en Villa Isabel, se cita a todos los infantiles para formar dos equipos y seleccionar los que hayan de integrar el infatigable del Huesca, y por la tarde, a las dos y media, los jugadores ya granados, para formar el Huesca y su reserva.

Ojalá esta tentativa dé los resultados que se esperan y podamos de nuevo animar a los nuevos equipos para que puedan llegar a ser enemigos temidos en este deporte.

ZENAY.

Nota de la Asociación Patronal Oscense

No habiéndose podido celebrar la sesión en primera convocatoria, por falta de número, se cita en segunda convocatoria para el domingo, día 28 de los corrientes, y hora de 11 30 de la mañana, en los Salones del Circulo Oscense. Se advierte que regirá el mismo orden del día y que por figurar asuntos de gran interés, se ruega muy encarecidamente la asistencia.—LA DIRECTIVA.

Teléfono de «La Tierra», 75

Muebles-Objetos para regalos

Gabinete: Cama y somier, mesita de noche, armario de luna, lavabo con espejo, dos sillas 219 ptas.

Comedor: Armario de comedor, mesa y seis sillas 169 ptas.

Casa de Muebles

Ramiro el Monje, 27 HUESCA

Olimpia

Hoy sábado. A O'30 y O'50 Reprise de la mejor superproducción de la LIFA

El Congreso se divierte Por Lillian Harvey y Henry

Garra. La película de los cuatro millones marcos oro

Teatro Odeón. Empresa S. A. G. I. Teléfono número 2. EL LOCAL PREFERIDO DEL PÚBLICO POR SUS INCOMPARABLES PROGRAMAS. Hoy, sábado (Popular). Estreno de la gran superproducción de ambiente policíaco, titulada En nombre de la ley. Este film policíaco, lleno de peripecias, de persecuciones, de astucias, de derivaciones imprevistas, de peleas, presenta la lucha sin cuartel que sostienen las sociedades contra los enemigos del orden.

HIPOFOSFITOS SALUD. Estimula el apetito, aumenta la vitalidad y favorece el crecimiento. La transformación se opera en pocas semanas y es un reconstituyente que puede emplearse en todas las épocas del año. No se vende a granel. LAXANTE SALUD. El más eficaz contra el estreñimiento y la bilis. Pídale en farmacias. ZAPATERIA. Los mejores calzados, más bonitos y más económicos. COMPLETA VARIEDAD EN TODA CLASE DE CALZADOS. Todo con arreglo a las últimas variaciones de la moda. CASA FRANCO. San Lorenzo, 10 - 12 - 14. HUESCA.

Cuadros vivos de la última sedición

Dos heroísmos

Tomamos los datos de una revista ilustrada, que ¡ay! sería muy de desear pudiese entrar en los hogares, sin encender rubor en las mejillas.

En la tragedia de Villanueva de la Serena, la mujer del sublevado sargento Sopena forcejea confundida y desolada entre los guardias: «dejadme, dejadme con mis hijos, que él se entregará... ¡Veréis cómo no tira contra mí!... ¡Lo haré por sus hijos!»

«Ahí están tus hijos, Sopena, grita el teniente Parra, a través de un muro; ahí está tu mujer, entrégate, que ellos te lo piden.»

Del interior del muro saltó una voz seca y profunda: «¡Ni aun por mis hijos!... Si los viera tiraría contra ellos...»

En el puesto de Telégrafos de Bujalance se hallaba únicamente el oficial don Juan Begué Castro y con él su esposa y dos niños; el primer aviso que tuvo de uno de los seis grupos en que se distribuyeron los sediciosos, fué una lluvia de metralla contra las paredes y la puerta para que ésta les fuese franqueada; llevaban por fin apoderarse de los aparatos y comunicar al gobernador de Córdoba que allí nada pasaba.

El telegrafista, inmutable y sereno ante las amenazas, toma el Morse y notifica al gobernador que él se halla cercado, y los anarquistas se hacen dueños de la villa; precisó, por tanto, el envío de fuerzas.

El gobernador se da por enterado y advierte al funcionario público que si ve en peligro su vida, inutilice los aparatos y se salve con su mujer e hijos.

También la respuesta del señor Begué fué seca y rotunda: «Hasta que me despedacen, no abandonaré mi puesto.»

He ahí dos heroísmos bien distintos: antes que rendirse, tirará contra sus hijos el sargento Sopena, si los ve delante; antes que abandonar el puesto, prefiere ser despedazado el telegrafista Begué, aunque prevee la misma suerte para su mujer e hijos.

El concepto del deber le hace émulo de Guzmán; ya queda a salvo su responsabilidad, con sólo cumplir la orden del gobernador; pero él se excede en el cumplimiento de ese deber, y prefiere verse despedazado, antes que dejar el aparato, lo que ciertamente hace más sublime el sacrificio; el valor moral de su acción es de muy subidos quilates, no puede quedar sin recompensa.

Al contrario, ¿hemos hecho bien en calificar de héroe al desgraciado Sopena?...

Es más bien la acción de un loco, digno de compasión y de lástima, más no de un amor al bien, sino de un odio feroz a la humanidad.

Por saciar ese odio contra el orden existente, no le importaba a Sopena ni su mujer ni sus hijos; estaba dispuesto a ser su asesino; por amor al deber, tras el cual va el amor a la sociedad, que allí le colocó; amenzada y en peligro con las ideas de Sopena, ofrendaba su vida y la de los suyos el telegrafista Begué: la misma acción, grande, heroica, en los dos, ¡y cuán distinto juicio nos merecen!...

Mira, lector, a qué trastornos pueden conducir ideas anárquicas metidas en cerebros como el de Sopena; compadezcámonos y pidámos al Señor tomase como expiación su muerte trágica; admiremos al héroe telegrafista, y aspiremos cada uno de nosotros a seguir su ejemplo, sacrificándolo todo por cumplir nuestro deber, que en el cumplimiento del mismo en los dos preceptos que lo encierran de amor a Dios y al prójimo, está la salvación de la sociedad.

PATRIÓFILO.

perseguida con la carta por ese secretario sindical, nada justifica el empleo de la frase pelucera de «desenmascarar».

Ni tampoco tiene derecho a ignorar, ni como secretario ni como telegrafista, hechos vergonzosos que son conocidos ya hasta en la estrato-esfera. Peregrina afirmación, repetimos que un artículo del Reglamento sindical declara el apoliticismo del Sindicato.

¿Sabe ese secretario que el cisma se inició aquí en Madrid, PRECISAMENTE por acusarse al C. E. N. de haber hecho exclusivamente política en vez de labor corporativa y se destituyó al Comité en pleno? ¿Recuerda aquellos famosos acuerdos antifascistas y la marcha a París de un sindicato del Congreso antifascista y las conclusiones que trajo? ¿Ignora el intento de enviar a Rusia a un comisionado y el hecho de que una Comisión fuera a saludar a unos delegados soviéticos comerciales que vinieron a España? ¿Tampoco conoce la plancha monumental que se tiraron sus colegas sindicales cuando, queriendo hacer un pinito, declararon a los rusos que ellos habían suprimido las categorías en España y lo que los rusos les objetaron? ¿No sabe ese secretario que han sido perseguidos cruelmente telegrafistas dignos por leer «El Debate» o el «A B C» y uno de ellos trasladado por haber sido afiliado a la U. P.?

¿Ha olvidado ya ese «camarada» secretario, aquellos trasladados en masa que serán para mucho tiempo un baldón para el Cuerpo?

¿Desconoce también lo ocurrido con Fiat, Velasco, Torres Garrido y García Moreno, éste recluido hoy en un manicomio por las persecuciones con que fué acorralado por el Comité? ¿No ha oído hablar de la pesca impúdica de cargos prebendados, momios y puestos por algunos sindicatos, sin más mérito para ello, que la audacia y la frescura?

¿Ha olvidado los arrinconamientos y humillaciones de que el Sindicato ha hecho víctimas a funcionarios que sólo cometieron el pecado de no plegarse a los mandamientos sindicales?

¿No sabe ese secretario lo ocurrido en el Congreso de Valladolid y las causas por las que se disuelve el Sindicato? ¿No lee ese secretario la Prensa de aquí, que desde «El Siglo Futuro» hasta «El Mundo Obrero» han comentado las declaraciones de unas minorías sobre nuestros Sindicatos y los propósitos del Gobierno de impedir esos desafueros, restablecer la jerarquía y la disciplina y acabar con ese «alarde soviético»?

Pues si ese secretario desconoce todo eso, no vale la pena que siga viviendo.

Debe, por lo menos, callar y nosotros debemos carcajearnos de su «bonhomie». Ahora verán todos, si LA TIERRA ha sido sorprendida por nosotros o por ese secretario que asegura, sin probarlo, que ellos han restablecido la justicia y abolido los privilegios. ¡Puah! — DON GERARDO.

N. DE LA R. — No esperábamos la ampulosidad que va tomando esta cuestión que afecta a un orden meramente profesional, que

LO QUE DICE LA PRENSA

INFORMACIONES

Una nota que no tiene desperdicio, en su popularísima y siempre llena de actualidad, «Reflejos en el agua». Reproduzcámosla literalmente, sin añadir ni quitar un signo:

«Un periódico, antiguo aliado del dramaturgo señor Azafra, sitúa a éste en los pasillos del Congreso «ausente a cuanto ocurre, ha ocurrido y va a ocurrir». Y le hace exclamar, con tono un tanto frívolo.

—Yo aquí no tengo nada que decir. No hablaré seguramente hasta que se constituya el próximo Parlamento.

Para los que desde hace mucho tiempo estaban convencidos de la trivialidad y frivolidad del citado no son ninguna sorpresa estas palabras.

Pero, ¿cuándo ha tenido que decir algo el interventor de la tesis antiespañola de la heredoistoria?

Ahora que lo de esperar a desentender su «importante» intervención en el futuro Parlamento, tiene sus riegos. Porque si tan duras penas — y más duros pactos — ha logrado asir el acta huida en esta ocasión, no es muy aventurado suponer que en las próximas Cortes se quede compuesto y sin votos.

No habrá lugar, por tanto, a escucharle. Primero, el vacío, y luego, el silencio. He aquí la escolta que sigue como la sombra al cuerpo del funesto gobernante de Casas Viejas.»

LA NACION

Comenta todo lo ocurrido en la sesión parlamentaria en la que se trató del caso Calvo Sotelo y el resultado de la votación de la proposición defendida por Golcochea, de Renovación Española.

Deriva, como enseñanza a tal jornada, tres conclusiones: Que el Parlamento es una farra; que hay un Gobierno débil, tímido y claudicante, al servicio de las izquierdas, asistido, no obstante, por las derechas; y que un sector ha desertado claramente del cumplimiento de su deber.

Asegura que hay «miedo, miedo insuperable, a Calvo Sotelo, entre las izquierdas» y hasta en algún otro sector.

fuera del sector a que afecta poco o nada puede interesar. Como reconoce nuestro comunicante, la actitud de este diario ha sido extremar la norma periodística. Pero todo tiene su término y aquí hemos llegado a él. Será forzoso, pues, que hagamos punto final y no demos alientos, al publicar más escritos sobre cuestión tan apartada de lo que es campo cultivado por este diario, hecho para defender cuestiones y problemas de orden general.

Sepa pues nuestro comunicante que la gentileza termina aquí. Con este término va el otro, el de destinar espacio a nuevos escritos sobre este punto que debe plantearse, discutirse y hasta aclararse si así los interesados lo estiman, en las revistas profesionales del Cuerpo de Telégrafos.

Lea V. «La Tierra»

Miscelánea

Las substancias

Varios periódicos se aprovechan de la subida que han experimentado algunas substancias, para decir que este alza es consecuencia del triunfo de las derechas en las pasadas elecciones.

No dicen, en cambio, que el delegado de Abastos en el Ayuntamiento madrileño, que es socialista, da su beneplácito a dichos aumentos, por encontrarlos justificados.

Consecuencias inesperadas del triunfo: el poder de las derechas, que no gobiernan, es tanto, que consiguen un aumento de precios que las perjudica; en cambio, no consiguen ni la amnistía, ni el regreso de Calvo Sotelo, que les favorece.

La debida competencia

Acabaremos explicándonos todo. «El Liberal» dice:

«En los primeros años de un régimen nadie puede acreditar competencia para ningún departamento ministerial.»

Y, ¿cuántos, cuántos cree que necesitará su colaborador Marcelino...?

Los socialistas se empobrecen

De «El Socialista»:

«Cada día se nos aparece más pobre, más mezquina, más repelente la política republicana.»

Sobre todo más mezquina; ni se compran más «autos» oficiales, ni se le dan tiendas de campaña a la Juventud fascio socialista, ni se organizan cruceros mediterráneos...

En las Capuchinas

Mañana tendrán lugar los cultos de la fecha a la Santísima Virgen del Pilar, con misa de comunión general, y por la tarde, a las cinco, expuesto el Santísimo Sacramento, se rezará el Santo Rosario con cánticos sagrados por el coro de señoritas y reserva final.

La misa y expuesto de este día será en sufragio del devoto de la Santísima Virgen don Nicanor Arnau (q. e. p. d.).

sueño». Se anunciaba en segunda función «El zapatero y el Rey».

O Organizada por la Acción Católica de la Mujer se celebró una conferencia a cargo del Secretario de Cámara del Obispo don José Artero. El acto se celebró en el salón destinado para ello en el Colegio de Santa Rosa.

O Fué declarada monumento nacional la Catedral de Roda.

ODEON

Siempre los mejores programas.

Mañana, domingo: Un festín para los ojos. Una delicia para los oídos: VAMP/RESAS 1933. La maravilla de las maravillas. La super-revista de todas las revistas. Mañana, estreno.

Academia de Corte de París

Sistema LIZARRITURI. Dirigida por la señorita EMILIANA ARAGON. Profesora diplomada por la autora en Madrid. Se concede previo examen título profesional. UNICA EN HUESCA. Informes: P. Huesca, 1. principal

COMO VIENE

POR ESTA SOLA VEZ

«Para un secretario de Comité»

Tienen para nosotros los periódicos de provincias, una sugestión y un encanto, porque hemos vivido también sus luchas, sus entusiasmos y sus agobios. Y, a no dudarlo, ellos han sido y serán la fragua donde se han moldeado los verdaderos prestigios del periodismo.

Uno de estos periódicos, con una información y un «formato», estilo gran rotativo, es LA TIERRA de Huesca que nos envía un amigo.

Por lo visto LA TIERRA ha tenido la gentileza, que nunca agradeceremos bastante, a la para nosotros desconocida Dirección,

de publicar un artículo nuestro, aparecido en L. C. O.

Pero el secretario del Comité sindical de Huesca, dirige a la Dirección de dicho periódico una carta abierta, que sólo la hidalgua aconsejaba publicar, por lo desafortunada en su redacción y por la inoportunidad.

Nosotros no tenemos inconveniente en creer que el Sindicato de Huesca y algún otro, obre de buena fe, pero negar que se han cometido tropelías incalificables por los Sindicatos y afirmar que han restablecido la justicia y desaparecido los privilegios, es de una ingenuidad hilarante o de un desparramo desconcertante.

O es eso o ha querido el secretario obtener un éxito momentáneo y efímero en una Prensa que, por el tema, no puede argüirle ni puede permitir el abuso que supondría nuestra polémica. Sobre este punto, el comentario que LA TIERRA pone a dicha carta, es una lección de lógica y de sensatez. Cualquiera que sea la finalidad

Abogado señor Cajal especializado Reforma Agraria, se encarga iniciar y tramitar expedientes en Madrid de particulares o Ayuntamientos para obtener cancelación total derechos pago o títulos nobiliarios provenientes de derechos señoriales. Diríjase Paseo Recoletos, número 33.

Especialista del Hospital Provincial Luis Gonzalvo Baeta Médico especialista de Garganta, Nariz y Oído. Ex alumno interno y ex Profesor ayudante de la especialidad en la Facultad de Medicina de Zaragoza. Dosa de García Hernández, 12 HUESCA

Academia de Corte Parisièn SISTEMA BREVE Dirigida por la señorita Julia Villacampa Se concede, previo examen, título profesional. Se darán lecciones particularmente Lanuza, 1, pral. : Unica en Huesca

Andrés Cavoro Casayós Exayudante de los Dispensarios de la Lucha Antivariolosa de Barcelona Medicina general - Piel - Secretas Se admiten iguales Consulta: 11 a 1 y 7 a 9 Ramiro el Mojo, 28, 1.º, derecha. : HUESCA

A. CARDESA Garganta, Nariz y Oídos Ex profesor Ayudante de la Clínica de Otorino-Laringología de la F. de Medicina de Barcelona Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6 Oesa de Balta, 27, 1.º HUESCA

Coso de Galán, número 75

Colegio de San Pedro Apóstol

Primera Enseñanza: Clase especial de Ingreso, reforma de letra, ortografía, mecanografía y Clases de cultura general. Bachillerato: Preparación completa a cargo de competente profesorado. INTERNADO. La mayor garantía para los padres: Siete años funcionando bajo la misma dirección y no ha sido suspendido ninguno de sus internos

NORMALISTAS

Cuarto Curso. - Clases de Química y Francés con arreglo a los programas oficiales. - Honorarios: 10 pes-tas Tercero, quinto y sexto Cursos. - CLASE ESPECIAL DE MUSICA Colegio de San Pedro Apóstol